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文章和姚笛的“周一见”事
件，使卓伟登上“狗仔”事业的巅
峰；而由他领导的“风行工作室”

已然是狗仔江湖里
的领头羊。风行工
作室、赵五儿、还有

一些大众并不熟知的其他狗仔
团队构成了现在的狗仔格局。虽
然有竞争，但他们偷拍的套路其
实都差不多。

一个线索要跟拍一个月

风行工作室之前共有六组
人马，每组二三人左右。其工作
流程是六组人马各自为阵，由后
方总指挥。比如近日曝光的某女
明星出轨事件，卓伟会把这个线
索分给其中一组。该组会在一个
地方“蹲一个星期、甚至一个
月”。但六个组也有交叉，比如卓
伟会长期派一组人马盯在横店。
但每组“时间不能长，明星现在
都可精了，一长就认出来了。”因
此六组人马会以三个月左右为
期，轮番上阵。

已经离开狗仔行业的王宇
说，他入行时狗仔尚未形成产

业。当时王宇的工作模式有两
种：一是“合作”，二是“扫街”。所
谓“合作”，即是某家艺人主动找
过来，告知艺人将在几点出现在
何地，请狗仔去拍，包装成被偷
拍的假象。

第二种工作模式：“扫街”说
白了就是在路上“溜达”。但这也
不是盲目溜达，而是会选择几个
重点区域，比如北京“丽都”饭店
一带。他们还会发展这些重点区
域的保安等为自己的线人，发现
明星后主动告知他们。

卓伟的无人机被打下来

早期狗仔们的盈利模式较
为单一，只有把图卖给图片社。
风行工作室是国内第一个把狗
仔、偷拍做成规模化的公司。王
宇说，风行工作室每年投入偷拍
的资金有800-1000万左右。“去高

档场所偷拍时，租车都得租法拉
利、兰博基尼，全副武装。”而从
装备上的投资来看，像风行这样
的业界大哥几乎“没有上限”。

去年霍建华、林心如婚礼，
卓伟出动无人机偷拍。据说当时
卓伟团队并没有无人机，但听说
无人机好用，卓伟直接把几万块
钱拍在桌子上就买了。这才有了
后来卓伟无人机被打掉的新闻。

卓伟的风行工作室一直占
据着圈内第一把交椅，但现在后
起之秀“赵五儿”几乎可做到与
之分庭抗礼。网络上赵五儿一爆
大料，网友就跑到卓伟微博下调
侃“要你有何用”。

江湖热闹了，纷争也多。为
了平衡，风行、赵五儿等达成了
一项约定：如果一个料大家都知
道，一家先到了，后到的其他家
就回去，不再拍。 本报综合

为偷拍，找线人买无人机
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“国脸”王宁
告别《新闻联播》

2017年4月，52岁的王宁正
式离开中央电视台《新闻联播》
主播台，成为继李瑞英、张宏
民、李修平之后，又一个离开一
线的《新闻联播》播音员。至此，
王宁已经在《新闻联播》工作了
整整28年。这28年几乎贯穿了
王宁的整个职业生涯。

因“情”结缘《新闻联播》

1983年，王宁考入青岛电
视台担任新闻播音员。在青岛
电视台工作一年后，王宁报考
北京广播学院并被录取。

当“王宁与自己的同班同
学、日后成为央视著名少儿节
目主持人的“金龟子”刘纯燕碰
撞出爱情的火花后，他决心留
在中央电视台。可青岛电视台
还把王宁“抢回”了青岛。在青
岛电视台播了3年多新闻后，
1989年11月4日，王宁奉调中央
电视台《新闻联播》，20天后正
式成为《新闻联播》播音员。

作为中央电视台《新闻联
播》的播音员，被问及这28年是
怎么过的，王宁用“战战兢兢、
如履薄冰”来形容自己在《新闻
联播》工作的心境。王宁说，他
的同事——— 那几位亿万观众都
熟悉的“国脸”都有过共同的经
历：做梦！梦见误班、梦见《新闻
联播》开始却找不到人，然后在
梦中被吓醒……即便平常不上
班，在电视里听到《新闻联播》
开始曲，也会被吓一跳……

补上陪女儿这一课

谈到如何将颇有成就感的
工作状态与自己今后的退居幕
后生活衔接起来？王宁说：平平
淡淡总是真。他笑称，退居幕后
之后，要先转型，补上陪女儿这
一课，再做点儿对家庭、对个
人、对社会有益的事，“现在好
多人找我拍广告，可是我觉得
不能拍。这么多年严肃惯了，还
要有责任感，不能说为了挣钱
就接广告，我更愿意参与一些
与公益有关的事情，而且必须
是正能量的。”

有着高超做饭手艺的王宁
其实是一名“暖男”，退居幕后，
他早晨固定7点起床，给女儿炒
两个菜带到学校。以前女儿放
学的时间，正是王宁上班的时
候。而现在，女儿每天放学，王
宁基本都会在家里。18岁的女
儿今年高中毕业，她想选择心
理学作为专业。 据澎湃新闻
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5月3日下午15时许，微博上
一个名为“新风行工作室”的官
方账号发布了一封名为《山高水
远，初心不变》的辞职信致卓伟，
称因为工作理念的冲突，原风行
工作室的摄影师们决定集体辞
职，退出原风行，并成立了新风
行工作室。风行摄影师的集体辞
职事件，揭开了一个娱乐“八
卦”产业的冰山一角，卓伟是如
何将“八卦”一步步变成一门好
生意的？

两个娱乐记者创立风行

2000年卓伟成为了天津《每
日新报》娱乐新闻部的记者，工
作一段时间后因为一篇《姜文参
观靖国神社》报道被报社开除。
2003年5月，卓伟与摄影记者冯科
同时加入《明星Bigstar》，二人以
狗仔偷拍的方式做独家新闻，文
字卓伟与摄影冯科的搭档模式
形成，并且搭档了10年。

之后，这两人的组合连续曝
光了李亚鹏、王菲的恋情，电影

《十面埋伏》与《无极》的剧照，拍
摄《无极》剧照之时，两人每天凌
晨四五点钟爬上剧组城墙，然后

一守一天，最后剧照曝光时，导
演陈凯歌对于这俩人评价道，不
知道是可气还是可敬。

2005年《明星Bigstar》停刊，
卓伟去了《新京报》娱乐版块，冯
科去了新浪，两人分道扬镳。这
段时期卓伟比较疲惫，还因一篇
报道惹怒窦唯，闹出烧车事件。

2010年，卓伟成立了北京大
风行锐角度文化传播有限公司，
冯科认缴出资149 . 36万元，占股
28 . 50%，是公司第一大股东。

目前，卓伟的狗仔事业版
图，共分三部分：分别是风行工
作室、全明星探和直播团队。其
中风行工作室主要做内容采集，
也就是偷拍，全明星探和直播团
队搞运营。而此次出走事件涉及
的都是风行工作室负责偷拍的，
其他两个团队并没有出走。

获风投看重融资千万

冯科对科技、电子的东西更
感兴趣，2012年冯科主张做APP，
2012年风行工作室上线八卦娱
乐APP“爱娱爱乐”，这也就是

“全明星探”的前身。2014年底，
卓伟与冯科二人各自自筹30万

重新开发APP，“爱娱爱乐”更名
“全明星探”，2015年1月，“全明星
探”正式上线。这款APP凭借卓
伟“中国第一狗仔”的名号，上线
后下载迅速超过50万。

而风行的商业之路也是从
这款APP开始的，2015年风行获
得了联创永宣的天使轮融资，彼
时冯科回忆投资情形，说似乎没
费多大力气就获得了1000万投
资。据了解，“全明星探”用户超
过100万，日活数达到8万，该APP
官方微博粉丝数达到217万。

目前，卓伟的新浪微博粉丝
数达到了700万，曝光白百何事
件时，两天之内粉丝数长了130
万，为商业盈利提供了基础。

灰色收入每年过亿？

对于广告，卓伟显得很慎
重。他只是在“全明星探”上试水
式地放过几个软性广告，网友的
反应并不是特别买账。虽然“全
明星探”未见得明显的广告盈
利，卓伟的狗仔品牌效应却在与
日俱增。现在北京大风行锐角度
文化传播有限公司规模已经扩
大，相关联企业多达6家，卓伟自

己管理运营的公司有3家。
而风行工作室商业盈利的

其中之一是与其他媒体平台合
作。卓伟将偷拍视频卖给了爱奇
艺，收费在一年1000万左右；直
播卖给了优酷，一年收入500万
左右；图片则卖给搜狐，收入量
级也在500万每年；剩下的，卓伟
会定期给一些地方纸媒包括港
媒。同时，网友的打赏虽然杯水
车薪，但也可算作一笔小收入。

营收上，还有不得不提的一
块：明星花高价把偷拍买回。比
如M姓男星事件，原本还有第二
弹，后对方花700万买回，第二弹
也随之消失。资深狗仔李兴说，

“去年风行没公布出来的，被明
星买回去的偷拍，应该在一亿两
千万左右。”不过卓伟否认这一
部分收入。

据了解，卓伟手下每一个狗
仔的收入，是以“底薪+分成”构
成。接受采访时候李兴没说具体
数字，只说了“挺高的”，“好多人
在北京都有房了，有的还不止一
套。”值得一提的是，卓伟给部下
的薪酬属于业内高报酬，甚至高
出竞争对手一倍多。 周锐
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